



学校だより

並四小ホームページhttp://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/namiki4
あいさつ運動 「あいさつで 笑顔輝く 並木のまちに」

1月号
平成26年1月7日

並木第四小学校
校長 田中 光信



終身の計は、人を樹うるに如かず

校長 田中 光信

新年明けましておめでとうございます。新しい年、2014年が始まりました。2013年の世相を表す漢字は「輪」でした。さて、今年はどうな漢字になるのでしょうか。

「1年の計は元旦にあり」という諺があります。何事も最初に計画や準備をすることが大切だということですが、二千年以上前、中国春秋時代『管子』の権修篇に次のような言葉があります。

一年の計は、穀を樹(う)うるに如(し)かず。

十年の計は、木を樹うるに如かず。

終身の計は、人を樹うるに如かず。

一樹一穫なる者は穀なり、一樹十穫なる者は木なり、一樹百穫なる者は人なり

「一年先を考えるならば穀物を植えるのがよい。十年先を考えるならば木を植えるのがよい。そして、百年先を考えるならば、人を育てるべきである」

という意味ですが、教育がもつ責任の重大さ、価値、人材育成の重要性をひしひしと感じます。子どもたちは、日々成長しています。すてきな輝きを放っています。まさに磨けば光る原石です。2学期のあゆみからの抜粋ですが、並四小は、すばらしい子どもたちが育っています。

- 掃除では、廊下の流しの下に黒ずみをごんぱって落としました。きれいになって満足気でした。
- 掃除の時間、自分の仕事でなくても残っている仕事があると進んで手伝う姿は、立派でした。困っている人がいると優しく声をかけていました。
- 男女問わず仲良くすることができています。あいさつ運動では、大きな声で気持ちのよい挨拶をすることができました
- 友達のいけない言動に対しては、きちんと自分の意見を言い、注意する姿が見られました。
- 友達が困っていると優しく声かけをしています。友達の気持ちや考えを大切にしながら行動することができました。
- 困っている友達、寂しそうにしている友達に気が付き、進んで声をかけるやさしさがあります。
- 係や当番などの仕事は、必ず、友達に声をかけて一緒に行く姿勢を大切にしていました。
- 教室が汚れていたり、誰かが困っていたりすると、誰よりもはやく掃除をしたり、手伝ったりすることができました
- きまりを守り、遊びと学習のけじめをつけて生活できました。
- 自分やみんなが使う椅子や机を大事に使い、みんなにその大切さを伝えることができました。
- 校外学習で電車に乗ったとき、リュックをかかえて持つなど周囲の人に気を配った行動をとることができました。
- 常の明るい心で前向きに過ごすことができています。特に給食中の友達との会話では、笑顔が絶えませんでした。
- 委員会や係、学級の当番の仕事に一生懸命取り組み、最後まで熱心にやり遂げることができました。
- 敬語を正しく使おうとしたり、廊下ですれ違ったときに会釈したりするなど時と場に応じた行動が見られました。
- 約束やルールを意識して生活していました。当たり前前の方が当たり前前にできることは素晴らしいことです。
- 帰りに教室から出るときの「先生、さようなら」と明るく笑顔でいう姿がとても気持ちよいです。

残り三か月、このようなすてきな子どもたちで溢れる並四小になるよう「か：感謝・感動」「き：絆」「く：くじけない心」「け：健康」「こ：好奇心」を大切にして、教職員一同真摯に努力して参ります。

本年も皆様のご支援・ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

《1月の行事予定》

日	曜	行事内容	日	曜	行事内容
7	火	3学期始業式	20	月	朝会 クラブ活動 IUI 給食週間
8	水	珠算教室 (3年)	21	火	避難訓練
9	木	給食開始 委員会活動 AET 発育測定 (1, 2年) 珠算教室 (3年)	22	水	社会科見学 (3-2) IUI
10	金	東京見学 (6年) 発育測定 (3, 4年) AET 区図工巡回展	23	木	集会 AET
11	土		24	金	新1年保護者説明会 AET
12	日		25	土	おもちバイキング 地域防災拠点運営委員会
13	月	成人の日	26	日	
14	火	発育測定 (5, 6年) クラブ活動 校内書写展 (1月20日まで)	27	月	朝会 SP0 クラブ活動
15	水	発育測定 (45組, 欠席者)	28	火	区球技大会 (5年)
16	木	キラタム (パンツ-の花植え) 授業参観 (低学年③高学年④) 市書写展 (1月21日まで)	29	水	IUI SP0
17	金	代表委員会 AET 学校カウンセラー来校 (午前) 社会科見学 (3-1)	30	木	
18	土	海の公園どんど焼	31	金	区球技大会予備日 (5年) AET 学校カウンセラー来校 (午前)
19	日		2/1	土	
			2	日	
			3	月	児童朝会 (4, 5組発表) 委員会活動

おもちバイキング

1月25日 (土) は、並四ふらネット主催のおもちバイキングです。ぜひ、ご参加ください。



25日(土)は、お餅つきです。ぜひお出かけください。

授業参観等のお知らせ

1月16日 (木) には、授業参観があります。1~3年は3校時に、4~6年と4, 5組は4校時に行います。各学年の廊下等には校内書写展を、1階保健室横ギャラリーには区図工巡回展の作品を展示していますので、合わせてご覧ください。

第6回授業研究会のお知らせ

1月30日 (木) には、本年度最後の授業研究会があります。保護者の皆様には授業公開としてお知らせいたしますので、ぜひご参観ください。

第6回	教室	クラス
1月30日 (木)		
4校時	2-1	飯鉢級 (国語科)
5校時	3-2	星級 (国語科)
	4-3	吉江級 (国語科)